



学校訪問

部活動

学校自慢



▼春季バレーボール大会で第3位に入賞

尾久八幡中学校

西尾久3-14-1

生徒が部活動を紹介します
女子バレーボール部



▲土日の練習試合では、声を出し合ってプレーしています

「粘り強く最後まであきらめないこと」をモットーに練習に励み頑張ってきました。今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

「粘り強く最後まであきらめないこと」をモットーに練習に励み頑張ってきました。今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

執筆 部長 浅野青海(3年)

執筆 部長 浅野青海(3年)

第三瑞光小学校

南千住7-9-1

学校の自慢を児童が紹介します

▶自然いっぱいの中で遊ぶ遠足は楽しい!



◀みんなの心が一つになる、全員ピラミッド

歩き、電車に乗って行きます。ありのみのコースは自然がたくさんあるので、そこでもみんなで食べるお弁当はとてもおいしく感じられます。私たちが日頃遊んでいる公園よりも広く、水の中に入っても遊ぶこともできるのでみんな

第三瑞光小学校は、今年106才です。三瑞小の自慢できることを二つ紹介します。一つ目は遠足です。三瑞小では、毎年1年生から4年生が「ありのみのコース」へ遠足に行きます。1年生と4年生が仲良く

第三瑞光小学校は、今年106才です。三瑞小の自慢できることを二つ紹介します。一つ目は遠足です。三瑞小では、毎年1年生から4年生が「ありのみのコース」へ遠足に行きます。1年生と4年生が仲良く

今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

今年4月には多くの1年生が入部し、今まで以上に声を出して練習しています。

執筆 6年 西山周杜 于佳尼

執筆 6年 西山周杜 于佳尼

執筆 6年 西山周杜 于佳尼

「川の手荒川まつり」が開催されました

4月29日「第28回川の手荒川まつり」が、都立汐入公園とその周辺で開催されました。毎年多くの来場者でにぎわうイベントに、今年も区内の中学校が参加。パレードでは第三中学校と南千住第二中学校の吹奏楽部が演奏を披露し、会場を一層盛り上げました。

▲会場はたくさんの人で大にぎわい!

▲南二中(写真上)と三中(写真右)の吹奏楽部

荒川区子どもの悩み110番

友達や家族、学校生活などで悩んでいる小・中学生の相談を受け付けています。

誰にも相談できなくて、心配したり悩んでいることがあったら、電話をして下さい。

受付時間 月～金曜日 午前9時～午後5時
* 祝日を除く

フリーダイヤル
0120 (136) 110
* 携帯電話からも利用できます

あらかわ今昔ものがたり

あらかわの歴史と伝説

その84 彰義隊と日暮里経王寺

新緑の季節がやってきたね。ゴールデンウィーク中に、若葉があふれている上野公園の動物園や博物館に遊びに行つたお友だちもいるんじゃないかな。上野公園つとでも広いけど、昔から公園として使われていた訳じゃないんだよ。公園になる前は、ほとんどが寛永寺というお寺の境内だったんだよ。江戸幕府の将軍・徳川家のお墓があつて、すごく大きなお寺だったんだ。何々、

そんな大きなお寺があつたなんて信じられない。どうして消えちゃったのか知りたいって? このことを説明するには、140年以上前の5月にさかのぼる必要があるね。

上野のお山が燃えている!

江戸時代も末、慶応4年(1868)1月、江戸幕府を倒して新しい時代を創ろうとしていた官軍と徳川方の軍勢との間に戦争が起こった。最初は京都の方で戦っていたけど、遂に5月15日、上野の寛永寺で激しい戦争が起きたんだ。この戦争は、上野戦争と呼ばれているよ。寛永寺に立て籠つて官軍と戦つたのが彰義隊と呼ばれた戦士たち。

この戦争に備えて、上野に近い東日暮里5丁目の善性寺には、彰義隊の詰所が置かれていたんだって。そのことを記したお手書がお寺に残っているよ。

寛永寺の境内で、激戦が繰り広げられ、お山は火の海になり、数えきれない建物物が焼け落ちたんだって。だからお堂が消えちゃったんだね。上野戦争は、官軍の勝利で、たった1日で決着したんだ。その時の様子は、錦絵や小説に取り上げられ、お芝居にもなったんだよ。

歴史の証人の経王寺山門

荒川区内も幕末の戦乱に巻き込まれていたんだね。敗れた彰義隊戦士たちは、上野のお山とつながっている谷中・日暮里の寺町へと次々に逃げ込んでお寺に立て籠もつたそうだよ。

日暮里駅の近くの台地にある経王寺(西日暮里3丁目)でもその一つ。日蓮上人所縁の大黒さんを安置していることでも有名なお寺だ。経王寺には、荒川区指定文化財の、門番所が付いている立派な山門が建っている。重たそうな扉をよく見ると、いくつも穴が開いているよ。でも虫食いや啄木鳥が開けた穴では無いんだ。

実はね、この穴は、経王寺に籠つていた彰義隊を狙って撃ち込まれた弾丸の跡なんだ。幸い、この時も、太平洋戦争の空襲の時も、火に罹ることが無かった。経王寺の山門は、幕末の荒川区の歴史の移り変わりを静かに見つめてきた大切な証人なんだ。これからもみんなで守っていききたいね。

問合せ 荒川ふるさと文化館
☎(3807)9234

経王寺の山門